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La denominada como 
“carretera verde” 
tiene una extensión 
de 140 kilómetros de 
largo. El año pasado 
se plantaron cerca de 
14 mil árboles. 

Por Redacción 
cronicaíadiarioelsurcl 

¡omo una forma de mitigar 
( el impacto generado por 

llos incendios forestales del 
verano del 2023 en la Región del 
Biobío, la CMPC se encuentra tra. 
bajando hace un año en el Corre: 
dorBiológico Pitao, ubicadoenla 
comuna de Nacimiento, loquese 
conoce como una “carretera ver 
de” y que forma parte de su plan 
integral de Reconstrucción y Res- 
tauración 

Este corredor contempla 140 
kilómetros de largo y 100 metros 
de ancho y permitirá el tránsito 
delafaunalocal entre sectores del 
Biobío y La Araucanía. En total, se 
contemplan 818 hectáreas, de las 
cuales 350 serán reconvertidas en 
bosque nativo. 

ESTUDIO DEL ADN 
Este trabajo se ha realizado con 

apoyo científico, especialmente 
focalizadas en el monitoreo deno- 
minado “ADN Ambiental” de la 
zonaintervenida. Esto correspon 
de al material genético que es de 
jado porlos organismosen el am 
biente mediante procesos biológi 
cosnaturalescomoesel pelo, pi 
excreción, orina, reproducción, 
entreotros. Y que debe serrecupe 
rar en su forma libre desde cual: 
quiermatrizambientalcomoesel 
agua, suelo, sedimento o nieve. 

RogerSepúlveda, biólogo mari 
no, doctor en Ecología y director 
ejecutivo de Ecogen, explicó que 
“este monitoreo ambiental es 
muy útil para generar una línea 
base de biodiversidad en uno de 
lossitios prioritarios para CMPC, 
como es este corredor biológico. 
Acá fueron identificadas genéti- 
camente diversas especies de 
hongos, bacterias, invertebrados 
y vertebrados presentesen tresti. 
pos de hábitats diferentes”. 

Los resultados del “ADN Am- 
biental” mostraron un total de 
1.574 especies registradasen este 
entomo. 

   

  

Iniciativa es parte del plan de la CMPC para restaurar áreas siniestradas 

Identifican más de 1.500 especies en 
corredor biológico de Nacimiento 
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+ Cámaras trampa 

Se instalaronen bosques, quebra- 
das y fuentes de agua para detec- 
tar los especímenes que circulan 
por el corredor como el zorro cul- 
peo y el coipo. 
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Investigadores revisaron cómo se encuentra el corredor a un año de su implementación. 

Sepúlveda detalló que“el ADN 
Ambiental permite registrar es 
peciesque puedenserde difícil vi 
sualización o donde son necesa 
rias largas campañas de monito 
reo a cargo de grupos de especia- 
listas. La visualización de la biodi 
versidad permite monitorear a 
largo plazo indicadores ambien: 
tales para medir y gestionar los 
procesos de restauración que la 
empresa ha incluido en su Estra. 
tegia de Naturaleza, Conserva: 
ción y Biodiversidad”. 

Actividad organizada por diarios La Estrella, El Sur y CChC 

Candidatos a la alcaldía de Concepción 
debatieron sobre el futuro de la ciudad 
En el encuentro los postulantes respondieron preguntas acerca de vivienda y calidad de vida, 
además de seguridad, medioambiente y salud. 

Porcasidos horas, los ochocan: 
didatos al sillón alcaldicio de 
Concepción debatieronacerca de 
los principales desafíos que pre 
senta la capital de la Región del 
Biobío y expusieron sus propues. 
tas para superarlos. 
La actividad, denominada "De 

bate ciudad: alcaldía 2024: ¿Ha- 
cia dónde y cómo crece Concep- 
ción?”, fue organizada por los 
diarios La Estrella de Concep. 
ción, El Sur y porla Cámara Chi 
lena de la Construcción (CChC) 
Concepción. 

La instancia se efectuó en de 
pendencias del Club Concepción 
y contó con la moderación de Fe 
lipe Saavedra, director dela Estre 
lla de Concepción, y la participa 
ción de la totalidad de los postu 
lantes para alcaldes en laseleccio- 
nes quese desarrollaránel 26 y 27 
de octubre. Estos son Héctor Mu: 
ñoz, porel Partido Social Cristia 
no (PSC); Aldo Mardones; por el 

Se entregaron datos sobre 

las estimaciones 

sociodemográficas que 

condicionan la necesidad 

de vivienda en la ciudad.   
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En detalle, los hongos fueronel 
grupo mejorrepresentado con un 
61% de las especies detectadas. 
Los invertebrados alcanzaron el 
20% de las especies, las bacterias 
un 13,6% y los vertebrados un 
4,7%. Paraeste último grupo fue: 
ron registradas 13 especies de pe- 
ces, ocho de anfibios, una de rep 
til, 28 de aves y 24 de mamíferos. 

MONITOREO 
Para hacer este monitoreo se 

instalaron cámaras trampa en 

Todos los candidatos a la alcaldía de Concepción respondieron al llamado para debatir. 

Partido Demócrata Cristiano 
(DO) Víctor Ávila, del Partido de 
la Gente (PDG); Andrea de la Ba 
rra, independiente (apoyada por 
Demócratas); James Argo, inde 
pendiente (apoyado por Repu: 
blicanos); Valentina Pavez, de la 
Unión Demócrata Independien 
te (UDI) Jaime Monjes, inde 
pendiente, y Camilo Riffo, inde 
pendiente. 
La instancia tuvo como princi 

palobjetivo dialogarcon los can: 

    

didatos sobre el futuro de la ciu 
dad, en temas como calidad de vi 
da, movilidad, infraestructura y 
materia habitacional, conside 
randoelactual déficit y demanda 
por viviendas, versus las restric 
ciones normativas del territorio 
y la disponibilidad de suelo. 

Dela misma forma, previo ala 
intervención de los postulantes, 
se entregaron datos de contexto 
acerca de las estimaciones socio 
demográficas que condicionan la 

  

actual y futura necesidad de vi 
vienda en la ciudad, lo cual fue 
dado a conocer por Diego Poble 
te, encargado de Estudios de la 
CCHC Concepción. 

El evento se dividió en dos 
bloques, en el primero los can 
didatos respondieron preguntas 
acerca de vivienda y calidad de 
vida, mientras que en una se 
gunda parte la conversación gi 
1Ó en torno a seguridad, me 
dioambiente y salud. 

  

    

diversos sectores como bos 
ques, quebradas y fuentes de 
agua natural. 

Estas cámaras han registrado 
avistamientosde especímenesco 
moel zorro culpeo, el coipo y pa 
tocortacorriente. Además de aves 
y toedores de distintas especies. 
Asimismo, se detectó la presen: 

cia de caballos, lo quese informó 
es un peligro para la recupera 
ción de especies arbóreas: “la te 
nenciaresponsable y manejoade 
cuado de los animales domésti 

Confirman 

El año pasado expuso la ministra del Interior, Carolina Tohá. 

20% 
de los árboles 

plantados sobrevivieron 
por las condiciones de 
los terrenos afectados 

por el fuego. 

cos y el ganado es muy relevante 
para la recuperación de estos sec 
tores, puesasí permiten la restau 
ración de las especies arbóreas y 
se evita la transmisión de enfer 
medades a la fauna nativa”. 

La ingeniera Femke Teirlinck, 
quien trabaja en el área de restau 
tación de CMPC, dijoque“esmuy 
importante para nosotros saber 
qué es lo que hay en materia de 
especiesen lossectores de conser 
vación y derestauración, para así 
saber qué es lo que tenemos que 
proteger y también ver qué ame 
hazas existen”. 

Enesta primera etapa derestau- 
ración, se lograron plantar cerca 
de 14 mil especies, comoel pitao, 
canelo, lingue y avellano, pero 
con una baja sobrevivencia. “El 
éxito que tuvieron estas planta 
ciones fue de poco más de un 
20%, pero noson números extra 
ños. En general, en un proceso de 
restauración, uno trata de quese- 
an tan exitosos como en una 
plantación normal, pero las difi 
cultades son mucho mayores”, 
aseveró Jean Pierre Lasserre, ge 
rente de Tecnología y Planifica 
ción de CMPC. 

Este año se volverá a plantar 
una cantidad similar a la del año 
pasado, pero en sitios dondehubo 
un mayor éxito de recuperación 
de especies. En esa línea, Lasarre 
enfatizó en que al menos en cin: 
co años se pueden ver resultados, 

asistencia 
del Presidente Gabriel 
Boric a Erede 2024 

El Presidente Gabriel Boric 
participará del Encuentro Regio 
nal de Empresas (Erede) 2024, 
quese va a desarrollar el próxi 
mo martes 22 de octubre en el 
centro de eventos SurActivo. 

La cita es organizada porel 
Instituto Regional de Adminis 
tración de Empresas (Irade) y 
este año tiene como lema “Vol. 
vera crecer, volvera creer”, co 
mo un llamado urgente a si 
tuar el crecimiento como prio 
ridad en la agenda pública y 
restaurarla confianza enlasca 
pacidades locales. 

Paul Esquerré, presidente de 
Trade, señaló que “valoramos la 
recepción positiva del Presiden 
te Boric de una invitación fran 
capara dialogar y recogerlasin 
quietudes del mundo producti 
vo (... El Biobío es una región 
clave para el país y hoy nos en 

contramos en una encrucijada 
económica que requiere de la 
mayoratención delas autorida: 
desdela capital”. 

Por su parte, la gerenta gene: 
ral de lrade, Carolina Parada, 
agregó que “tenemosque hablar 
de economía. Están ocurriendo 
muchascosasenla región, algu 
nas dramáticas y otras esperan 
zadoras y esnecesariosentamos 
aconversar. Nuestro mensaje es 
claro: tenemos que crecery tam: 
bién debemos ser capaces de 
instalar una mirada optimista 
de futuro”. 

Entre los confirmados estálla 
medallista de oro olímpico 
Francisca Crovetto, el econo 
mistaSebastiánEdwards y lare- 
presentante del 'NUDen Chile 
Georgiana Braga Orillard. 

Las inscripciones están abier 
tasysoneneredec
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